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Stadtvertretung der Schwerin, 25.02.17 
Landeshauptstadt Schwerin 
Ortsbeirat der Weststadt Bearbeiter: Roberto Koschmidder 

 Telefon: (03 85) 7 85 13 33 
 E-Mail: info@weststadt-schwerin.de 

P r o t o k o l l  
über die Sitzung des Ortsbeirates Weststadt  
am 16.02.17 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 19:30 Uhr 

Ort: Ortsbeiratsbüro, Friesenstraße 29 

Anwesenheit 

Vorsitzende 
Susanne Herweg entsandt durch CDU-Fraktion 

1. Stellvertreter der Vorsitzenden 
Hans-Jürgen Naumann entsandt durch SPD-Fraktion 

ordentliche Mitglieder 
Sebastian Keller entsandt durch Fraktion DIE LINKE 
Roberto Koschmidder entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 
Thomas Munzert entsandt durch CDU-Fraktion 
Peter Voß entsandt durch Fraktion DIE LINKE 

stellvertretende Mitglieder 
Andrea Kohlmann entsandt durch AfD-Fraktion 

Gäste 
Andreas Patzke  SV Grün-Weiß Schwerin e.V. 
Dirk Hoffmann SV Grün-Weiß Schwerin e.V. 
Günter Nitzschke 
Günter Ungureanu 
Nele Reibers Redaktion hauspost 
NN 

Leitung: Susanne Herweg 

Schriftführer: Roberto Koschmidder 
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Festgestellte Tagesordnung 

1. Begrüßung, Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 19.01.17 

3. Rasenhandballturnier 8./9. Juli 2017 

4. Nitzschke Vorstellung Kandidaten Bundestagswahl 

5. Fußgängerampel Friesensportplatz 

6. Anfrage Hauspost zu Schwerpunktthemen 

7. Weiterarbeit offene Punkte 

8. Infos/Sonstiges 

 

Protokoll 

1. Begrüßung, Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Susanne Herweg eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wird mit einer Änderungen bestätigt. 
TOP 4 „Vorstellung der Kandidaten zur Bundestagswahl“ wird eingeschoben. 

2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 19.01.17 

Die Niederschrift der letzten Sitzung wird ohne Änderungen bestätigt. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 2 

3. Rasenhandballturnier 8./9. Juli 2017 

Andreas Patzke und Dirk Hoffmann vom SV Grün-Weiß Schwerin e.V. stellen ihre 
Pläne zur Durchführung eines Rasenhandballturniers für die weibliche E- und 
D-Jugend auf dem Sportplatz der Weststadt vor und werben um Unterstützung. Bis 
zu 24 Mannschaften  aus Nord- und Mitteldeutschland sollen an jedem der beiden 
Tage um den Titel und die Platzierungen kämpfen. 

4. Nitzschke Vorstellung Kandidaten Bundestagswahl 

Günter Nitzschke möchte eine Veranstaltung im Vorfeld der Bundestagswahl 
organisieren. Unter professioneller Moderation sollen sich die Direktkandidaten des 
Wahlkreises 12 vorstellen. Er würde zu diesem Zweck Einladungen an die 
Landesverbände der Parteien schicken. Als Termin hat er den 06.09.17 ins Auge 
gefasst und wegen der Nutzung der Aula des Goethegymnasiums bereits Gespräche 
mit dem Schulleiter geführt. Er würde 1500 Flyer an Haushalte in der Weststadt 
verteilen. Er rechnet mit Kosten von 300 bis 400 € für Moderation und Technik und 
würde sich auch um Pressemitteilung und Sicherheitskonzept kümmern. Für die 
Anmeldung der Veranstaltung und für die finanzielle Abwicklung benötigt er eine 
Firmierung. Susanne Herweg lehnt diese Verantwortung als Vorsitzende der 
Stadtteilkonferenz/des Präventionsrates der Weststadt ab, nachdem sie Rücksprache 
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mit Ivonne Vonsien führte. Der Ortsbeirat sieht sich als politisches Gremium auch 
nicht für so eine Veranstaltung prädestiniert. Roberto Koschmidder gibt den Hinweis, 
den kommunalen Präventionsrat der Stadt anzusprechen, zu dem Günter Nitzschke 
Kontakt aufnehmen will. 

5. Fußgängerampel Friesensportplatz 

Roberto Koschmidder erklärt den Zusammenhang zwischen dem Entfall einer 
Kfz.-Spur je Richtung auf der Lübecker Straße und der Entbehrlichkeit der 
Lichtsignalanlage am Fußgängerüberweg zur Straßenbahnhaltestelle 
Friesensportplatz anhand einer Protokollnotiz der Hauptausschusssitzung vom 
07.02.17 zu einer Anfrage im Hauptausschuss vom 24.01.17. 

6. Anfrage Hauspost zu Schwerpunktthemen 

Nele Reiber bitte für eine Artikelreihe in der hauspost um Schwerpunktthemen des 
Ortsbeirates der letzten Monate. Roberto Koschmidder verweist darauf, dass alle 
Protokolle des Ortsbeirates der Weststadt seit Anfang 2008 unter der Rubrik POLITIK 
der privaten Internetseite www.weststadt-schwerin.de nachzulesen sind. Er äußert 
den Eindruck, dass die Stimmung in der Bevölkerung sich in den letzten Jahren 
gewandelt habe. Früher wurden verkehrsberuhigende Maßnahmen eher abgelehnt. 
Jetzt würden sie eher gefordert. Susanne Herweg unterstreicht die Forderung nach 
einem durchdachten Verkehrskonzept  hinsichtlich des Schulstandortes, der in der 
Weststadt weiter ausgebaut werden soll. Thomas Munzert thematisiert das 
Parkraumbewirtschaftungskonzept der Landeshauptstadt, dass das Parkplatzproblem 
wegen der Berufspendler in die Weststadt verlagert. Als weitere Themen werden 
beispielsweise der nicht barrierefreie Zugang zum Lankower See, das Fehlen eines 
Cafés im Stadtteil, der Umzug der FFW-Mitte, die unbefriedigende Situation mit dem 
Gelände des ehemaligen KIB, die Entwicklung der ehemaligen Schwimmhalle zu 
einem Wohnstandort, der Neubau des Nachbarschaftstreffs des Vereins 
"Hand in Hand e.V." in der Lessingstraße 26a und schlechte Fußwege insbesondere 
für den hohen Anteil älterer Menschen aufgezählt. 

7. Weiterarbeit offene Punkte 

Zu den aktuell vom Ortsbeirat als unerledigt geführten, offenen Punkte gibt es keinen 
neuen Stand. 

8. Infos/Sonstiges 

Susanne Herweg berichtet über den Stand der Mittelverteilung aus dem BUGA-
Überschuss. Die FFW-Mitte hat inzwischen eine zweite Rechnung eingereicht. Ein 
schon zugesagter Betrag von 300 € an die Kita Regenbogen wird noch einmal 
bestätigt. Die Übernahem der Gesamtkosten für die Einrichtung eines Barfußpfades 
wird vom Ortsbeirat abgelehnt. 

Hans-Jürgen Naumann erinnert noch einmal an die Einrichtung einer Schautafel für 
den Ortsbeirat. In einer der nächsten Sitzungen soll darüber mit einem Vertreter der 
SDS gesprochen werden. Er berichtet außerdem über eine Bürgerbeschwerde zu  
Verunreinigungen des Weges vom „Ärztehaus West“ zum Lankower See, die 
möglicherweise mit Vegetationsschnitt zu tun haben. 

Susanne Herweg informiert über die Abberufung von Jörg Höfert aus dem Ortsbeirat, 
geplante Straßenbaumaßnahmen und Baumfällungen in der Weststadt sowie einige 
anstehende Termine. Die feierliche Eröffnung des neu gebauten Nachbarschaftstreffs 



 4/4 
 

des Vereins "Hand in Hand e.V." in der Lessingstraße 26a findet bei geplanter 
Anwesenheit der Sozialministerin Stefanie Drese und des Oberbürgermeisters 
Dr. Rico Badenschier am 12.05.17 ab 14.00 unter Mitwirkung des „Westclub One“, 
der Guttempler und der Bernogemeinde statt. Eine der nächsten Sitzungen des 
Ortsbeirates wird in diesem Neubau geplant. Am 05.05.17 ist mit dem „Westclub 
One“ wieder ein „Aktionstag Mensch“ für Menschen mit Behinderungen geplant. 

Susanne Herweg erklärt als Vorsitzende der Stadtteilkonferenz, das diese kein 
Osterfeuer mehr durchführen wird. Dafür gibt es das Osterfeuer der FFW-Mitte am 
Ostersamstag. An der Tradition des Lichter- und Laternenfestes will die 
Stadtteilkonferenz festhalten. 

Günter Ungureanu stellt die Frage nach der Sinnhaftigkeit neuer 
Parkplatzmarkierungen an der Kita in der Erich Weinert-Straße. 

gez. Susanne Herweg gez. Roberto Koschmidder 

Vorsitzende Protokollführer 


